
Témoignage	de	Linnea	Plez,	3ème	année	de	licence	à	l’Université	de	Lille	1,	année	sortante	:	2018	

Je	 suis	 partie	 le	 1er	 août	 2017	 en	direction	de	Montréal	 au	Québec	 (Canada),	 en	 vue	d’une	 année	
d’étude	 en	 écologie	 dans	 l’Université	 du	 Québec	 à	 Montréal	 (UQAM).	 J’avais	 commencé	 la	
constitution	de	mon	dossier	vers	décembre	2016,	et	 j’avais	reçu	la	réponse	positive	pour	 l’échange	
aux	alentours	de	fin	avril.	L’accueil	québécois	s’est	fait	comme	sur	des	roulettes,	aucun	problème	et	
peu	de	délais	pour	 recevoir	mes	différents	papiers	 (par	exemple	ma	carte	d’assurance	maladie).	A	
l’UQAM,	 la	 méthode	 d’apprentissage	 est	 dite	 «	par	 problème	»	 (APP)	et	 est	 très	 différente	 de	 la	
méthode	 française.	 Je	 pense	 que	 c’est	 pour	 l’instant	 la	 seule	 université	 du	 monde	 à	 faire	 cela.	
Contactez-moi	pour	plus	d’informations	à	ce	sujet	!	Le	premier	cours	dont	nous	avons	bénéficié	a	été	
un	cours	de	terrain	d’1	mois	et	demi	dans	une	station	écologique	à	3h	de	Montréal	vers	le	Nord,	au	
bord	 d’un	 lac.	Mon	 intégration	 est	 totale,	Montréal	 est	 une	 ville	 très	 agréable	 à	 vivre	 et	 l’accent	
québécois	est	à	craquer	!	N’hésitez	pas	à	m’envoyer	un	mail	pour	que	je	réponde	à	plus	de	questions,	
ce	sera	avec	grand	plaisir	(linnea.plez@gmail.com).		

	 	

Photo	prise	pendant	l’échantillonnage	de	notre	cours	de	terrain,	dans	une	tourbière		


